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POLÍTICA 
El día de ayer falleció Braulio Guerra Malo, quien fuera además rector de la Universidad, 
diputado local, presidente de lo que se llamo en su tiempo la gran comisión. Reunió a diferentes 
actores de la vida política y social de nuestro estado, su hija Cecilia Guerra Urbiola se despiduó 
de su padre. (EL) 
 
El secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, habló de las virtudes de Braulio Guerra 
Malo, quien dijo dejó huella en las grandes obras que realizó durante  su vida. (EL) 
 
El presidente del comité municipal del PRI, Raúl Ríos Ugalde, se expresó en torno a la labor de 
Braulio Guerra Malo. (EL) 
 
Jesús Rodríguez Hernández, dijo que Braulio Guerra Malo, se recordará como un hombre 
que supo cumplir con sus responsabilidades y que dejó un grato recuerdo, por el cariño que 
siempre tuvo a su tierra queretana. (EL) 
 
Vía Telefónica. Senador José Calzada Roviroza comenta sobre lo ocurrido en Michoacán, que hay 
preocupación por los recientes atentados criminales en contra de la población civil, y hay que 
combatir la delincuencia organizada y fortalecer la vía institucional de México; se debe fortalecer la 
figura presidencial sin mezquindades, apoyando para poder enfrentar a la delincuencia. Lo sucedido 
representa un desafío abierto en contra del estado mexicano y no se puede bajar la guardia, hay 
que actuar de manera coordinada por el poder ejecutivo, legislativo y judicial. Evidentemente las 
estrategias de inteligencia y combate a la delincuencia organizada han fallado en nuestro país y hay 
que decirlo con toda claridad. Se debe dar apoyo al presidente de la república, hay que hacer 
estrategias para el narcotráfico, dotar de todos los instrumentos al ejecutivo para atacar este 
problema. Lo que se vive nunca se había visto en México, el llamado es a la unidad nacional, a la 
prudencia pero a la vez a atacar este problema. Lo fundamental que debe ofrecer el gobierno a la 
población es seguridad y de ahí se derivan las demás obligaciones. Habrá una reunión con el 
secretario de seguridad nacional para ofrecer mayor apoyo y respaldo, quedó muy claro por parte 



de los grupos parlamentarios en sumarse al ejecutivo para atacar este problema. En el tema del 
desarrollo económico del país, comenta que es desafortunado, el subsidio de gasolina es muy malo, 
esto se suma a la carestía de la canasta básica los 5 principales productos de la canasta básica han 
subido el 60%. No es posible pensar que en este momento haya un clima de violencia y carestía y 
además seguir incrementando la gasolina. Hay que ser congruentes y el tema de la gasolina es un 
ejemplo para que en este momento no se tomen esas medidas radicales. Uno de los 
cuestionamientos más importantes es que se retiren los subsidios que estabilizan la economía de 
las personas y motivando por esto, se propuso reubicar los sub ejercicios presupuestales que están 
pendientes de ejecutar, se necesitan llevar a los programas sociales de infraestructura y que el 
dinero no este ocioso en la federación, la falta de  inversión es de los secretarios de estado. (EL) 
 
280 mp al mes son las prerrogativas que recibe el PRD estatal, sin embargo, esto sólo alcanza para 
cubrir el gasto corriente y las prerrogativas de los municipios, indicó el dirigente estatal del partido 
Horlando Caballero Núñez. (EL) 
 
Cabeza. El domingo pasado Ulises Gómez de la Rosa, tomó protesta como secretario general del 
PRD, por lo que el consejo estatal está trabajando casi en un 95% ya que 4 o 5 miembros no se 
presentaron y de acuerdo a los estatutos no serán destituidos, informó Horlando Caballero, 
dirigente estatal del sol azteca.. (EL) 
 
Cabeza. Con la integración de Ulises Gómez de la Rosa, quedó instalado el 95% de los 
consejeros del PRD. El ahora secretario general del sol azteca propuso la inclusión de cinco ex 
priístas al comité político de este partido. (MR) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. El grupo parlamentario del PRD presentó al congreso del Estado, una propuesta de 
reforma a la ley electoral, en la que resalta la equidad de entrega de prerrogativas de los partidos 
políticos, candidaturas comunes y en el apartado de propaganda. Horlando Caballero Núñez, 
dirigente estatal del sol azteca, señaló que agregaron el hecho de que en ningún caso se utilicen, 
las voces, frases, colores, emblemas o símbolos que promuevan a un servidor público. (EL) 
 
Cabeza. Presentó el PRD a los integrantes de la LV Legislatura, su propuesta de reforma electoral, 
en la que se destaca la iniciativa de que ningún servidor público pueda promocionarse a través de 
la utilización de recursos públicos de las dependencias. (MR) 
 
Cabeza. Con el objetivo de que esclarezca las 33 observaciones que fueron detectadas en el 
IVEQRO en su cuenta pública del primer semestre del 2007, el auditor superior de la entidad 
superior de fiscalización Rafael Castillo Vandeempereeboom, asistirá al congreso local, indicó 
el presidente de la comisión de hacienda, Ricardo Martínez Rojas. (MR) 
 
Cabeza. De frívola e insensible, calificó la diputada perredista, Consolación González Loyola 
Pérez, la declaración del diputado Ricardo Martínez Rojas, quien señaló que el incremento al 
precio de la gasolina es favorable. Destacó que Rojas siempre ha estado en la opulencia y 
desconoce las necesidades del pueblo. (MR) 
 
Cabeza. Este jueves 18 de septiembre a las 6:30 de la tarde se realizará en el patio principal de la 
casa legislativa, la conferencia magistral, Decisión de vida, impartida por la Doctora en ciencias 
biomédicas, Alejandra Huerta Zepeda, quien hablará del inicio de la vida de una persona, desde 
el punto de vista científico. (MR) 
 
Cabeza. Se entregarán 2 mil videos respecto al tema de la concepción de la vida, además de que se 
patente el compromiso de no legalizar el aborto y la muerte, pues la mayoría de los queretanos 



están a favor de la vida, aseguró el diputado, Fernando Urbiola Ledesma, presidente de la 
comisión especial de la familia en la legislatura. (EL) 
 
Entrevista. Fernando Urbiola invita a la conferencia magna Decisión de vida, impartida por la Dra. 
Alejandra Herta. Es una explicación científica que muestra que al momento de la concepción ya hay 
un patrón genético que diferencia a una persona. Es importante y polémico este tema, pero sobre 
todo porque carecemos de herramientas para defender la vida. La idea es que tengamos ese 
conocimiento de cuándo inicia la vida y poder rechazar tajantemente la muerte. A todos los que 
acudan se les regala un DVD con toda la explicación científica del inicio de la vida. Comenta que 
cuesta trabajo asistir, pero poco a poco la gente se acostumbra a que cada mes hay una 
conferencia y cada ocasión hay cerca de 250 personas a la casa legislativa a las 7 de la noche. 
(MR) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que el PT inaugura oficinas en San Juan del Río el 
sábado. Convergencia en ese municipio ya tiene sus candidatos y los prepara para la contienda. En 
el PRI se dice que el candidato fuerte es el maestro Nieto. La grilla en ese municipio se pone 
sabrosa. (MR) 
 
Ana Yolanda López, presidenta de libre acceso AC, y Patricia Mercado, presidenta de voz 
alternativa, comenta que se ha complicado la convivencia política, social y cultural. Son momentos 
para hacer un gobierno constructivo, que realmente trabaje y que esté dispuesto a todo, pero la 
sociedad no puede sola, hay que construir mecanismos sólidos. Es muy difícil que el presidente 
despida a su gabinete y se forme otro nuevo,  el problema es que no hay reglas para tener 
diversidad social de intereses. Hay que construir un espacio nuevo, donde la ciudadanía no dé la 
espalda, una solución que corresponde a los ciudadanos es que se empiece a mirar de frente a los 
políticos. Felipe Calderón tiene un gobierno muy complicado, porque reaccionó tarde en decir que 
se volvieran a contar los votos, era un momento definitivo; además, entró debilitado. Hay que 
construir los pilares del país, se debe tener un gobierno en unidad, directo entre el legislativo y 
ejecutivo. En materia de seguridad se han hecho muchas cosas, a pesar de que no se está 
preparado para luchar contra esto, se debe detener con seguridad militar, pero hay que pensar en 
cómo combatir el narco menudeo. Voz alternativa es una fundación de 3 personas, la idea es 
continuar con la lucha para tratar de hacer algo por el país, la lucha es por México, se vive 
discriminación, desigualdad y no sólo de ricos y pobres, sino en todos los sentidos. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Una gasolinería de la capital queretana es investigada por la PROFECO, por vender 
gasolina con agua, dio a conocer el jefe de verificación y vigilancia de la dependencia, Juan 
Antonio Buerva Villanueva, quien reveló que se han recibido ocho denuncias de automovilistas. 
(MR) 
 
Cabeza. Sondeo. Los empleados de las  gasolinerías califican de negativos los incrementos que se 
aplican al diesel y las gasolinas, debido a que afecta la economía de la ciudadanía y disminuye las 
propinas que reciben. (MR) 
 
Cabeza. El atetado terrorista en Michoacán afectará la llegada de turistas a todo el país debido a 
que podría disminuir la afluencia de visitantes, afirmó la secretaria del ramo, Esther Carboney 
Echave. (MR) 

 



EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. En el marco del primer congreso internacional de Arquitectura denominado Espacios 
públicos, organizado por el ITESM CQ, su director general, Salvador Coutiño Audifred indicó que 
el centro histórico de Querétaro es un buen ejemplo de buena utilización de espacios públicos. 
(MR) 
 
Cabeza. El ITESM CQ aplica pruebas antidoping de manera aleatoria a estudiantes y académicos, 
los cuales han arrojado resultados negativos, señaló su director Salvador Coutiño. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Hugo Benítez Aguilar, originario de Querétaro, refiere los momentos de horror que vivió en la 
Plaza Melchor Ocampo de Morelia cuando una granada les explotó a unos metros. Narra como la 
granada le pegó en la cabeza y unos segundos después explotó, cuando se encontraba en el piso. 
(MR) 
 
Cabeza. Continúa delicada de salud, la menor queretana que fue alcanzada por las esquirlas de una 
granada, la noche del 15 de septiembre en Morelia. (MR) 
 
El municipio de Querétaro apoyará con los gastos médicos y traslado de los integrantes de una 
familia queretana que sufrió lesiones por las explosiones en Morelia, informó el edil Manuel 
González Valle. (MR) 
 
El alcalde capitalino Manuel González Valle, aseguró que ya se puso en contacto con la familia 
queretana, que vivió los estragos del 15 de septiembre en Morelia, Michoacán y prometió apoyarlos 
ya sea en el traslado a Querétaro ó bien en los servicios de salud que requieran. (EL) 
 
Tras manifestar la consternación del PRD queretano por el atentado en Morelia, el dirigente 
Horlando Caballero Núñez apuntó que es necesario reforzar la seguridad en Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. Es preocupante que el discurso de Felipe Calderón Hinojosa, luego del atentado en 
Morelia, no tenga distinción entre la disidencia, los movimientos armados sociales y el terrorismo, 
pues con esto se pueden cometer muchos errores, señaló la diputada, Carmen Consolación 
González Loyola, coordinadora parlamentaria del PRD. (EL) 
 
Reporte urbano desde el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, en el puente peatonal que es poco 
usado por los peatones y arriesgan la vida al cruzar por la calle… Con el arreglo de los accesos de 
Bernardo Quintana, se han estado presentando problemas, sobre todo a la altura de Los Arcos. 
(MR) 
 

MUNICIPIOS 
Impresionante explosión se registró la noche del martes, cuando un menor de edad arrojó un 
cerillo al interior de la miscelánea La Fina, donde se almacenaban 21 kilos de pirotecnia de manera 
clandestina. Los hechos se registraron en la colonia Cerrito colorado y los dueños del 
establecimiento fueron puestos a disposición de la PGR, informó el secretario de gobierno 
municipal, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Cabeza. La tarde del pasado martes, explotaron juegos pirotécnicos dentro de una miscelánea en la 
colonia Cerrito Colorado, de donde luego se decomisaron 21 kilos de estos materiales, así lo dio a 
conocer el secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón, quien además puntualizó que los 
dueños de este establecimiento ya fueron remitidos a la Procuraduría general de la república. (EL) 
 



Entrevista. Jorge Luis Alarcón, secretario de gobierno del municipio de Querétaro reconoce que 
vivimos una situación muy  compleja en cuanto a seguridad. No podemos pensar que Querétaro es 
una isla, pero es necesario destacar la participación de la sociedad que es participativa y exigente 
con la autoridad. Esto es positivo pues mantiene alerta a los responsables de estos temas. No se 
trata solamente del equipamiento de la policía que cuenta ya con 400 unidades y 800 elementos, 
sino también la formación de los policías. Hay trabajo por hacer; en unos días se reúnen con la 
sociedad civil organizada para presentarles las nuevas estrategias y escuchar sus opiniones y 
vivencias para saber dónde hay que apretar. Como ciudadanos debemos cuestionarnos sobre los 
valores y la educación que damos a nuestros niños. La violencia virtual que se ve en algunos 
medios se está volviendo real, se está distorsionando la realidad a las nuevas generaciones, por lo 
que debe haber un trabajo conjunto. El municipio busca hacer su parte con espacios recreativos, 
programas culturales y deportivos que integren a las familias. Respecto a la familia Benítez, 
afectada por la explosión en Morelia, ya se habló con Humberto, el padre de familia, el gobierno de 
Michoacán apoyó micho y se ha procurado apoyar en todo lo necesario, ha habido mucha 
solidaridad, Bomberos ya ofreció sus ambulancias para el traslado, sobre todo de la niña que es la 
más delicada, aunque evoluciona bien y no perderá la pierna. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión superior al millón de pesos, el municipio capitalino entregó a padres de 
familia del centro de atención múltiple Maxei, de rehabilitaciones en el inmueble, el cual se encarga 
de brindar educación a niños con capacidades diferentes. (MR) 
 
Cabeza. El secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, Carlos Treviño Núñez, hizo 
entrega de bardas perimetrales al centro de educación múltiple ndamaxei, como parte del 
programa de rehabilitación de espacios educativos, Todo por tus hijos 2008, con el objetivo, según 
dijo, de contribuir al mejoramiento de la seguridad de dicho plantel de educación especial. (EL) 
 
Cabeza. En lo que va de la administración municipal se han invertido cerca de 30 mdp en la 
construcción de pies de casa y mejoramiento de vivienda en el municipio de El Marqués, informó el 
director de concertación social, Rafael González Loyola. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de administración del municipio de El Marqués dio a conocer que se han 
invertido 5 mdp en servicios públicos. Hasta el momento se cuenta con diez camiones recolectores 
de basura y 120 trabajadores operando. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora, el DIF municipal pondrá en marcha una campaña de revisión visual para 
las personas e bajos recursos. Su director Francisco Zermeño añadió que los exámenes y los 
lentes tendrán un costo total de 199 pesos. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. El 100% de los fraccionadores queretanos cumplen con destinar espacios de zonas verdes 
para la ciudadanía, declaró Fernando González Salinas, director de desarrollo urbano y vivienda 
de la Secretaría de desarrollo urbano y obras públicas, quien apuntó que el gobierno se está 
encargando de recuperar los espacios públicos. (MR) 
 
Entrevista.  El Regidor Israel Chávez Pozas comenta que ayer se hizo la presentación del manual 
de ciudadanía ambiental global, un programa de las naciones unidas para el medio ambiente que 
se maneja con la participación de los ciudadanos. La ONU generó este programa en que invita a la 
ciudadanía a que se sume en 7 grupos para que participen todos los sectores: la red de medios de 
comunicación, de consumidores, autores locales, todos los de primera instancia, legisladores y el 
sector educativo. En estas redes todos los ciudadanos que quieran participar en toma de decisiones 
y la elaboración de la agenda 21 para cada zona local, puedan participar y se incorporan. En México 
está entrando y en este momento hay ya 16 municipios que están trabajando en este proyecto y 
uno de ellos es en el municipio de Querétaro. Esta situación hace que en este movimiento esté 



coordinado directamente por la dirección de ecología del municipio de Querétaro. La idea es de que 
se vuelva práctica pero la ONU considera que la única forma de hacerla práctica es  que el 
ciudadano se involucre y en esta forma impulsa el proyecto.  Se está trabajando cada 15 días, los 
miércoles a las 8 de la mañana en el centro cívico en la sala de regidores, ahí está una sede y 
trabaja la mesa en general, ahí se pueden consultar este proyecto y cómo se pueden incorporar. El 
ciudadano no es el que aporta, es el que determinó como se hizo este manual.  Este manual tiene 
una serie de elementos, que les permiten conocer, cuáles son las características de nuestro 
municipio, cuales son los diferentes panoramas, los usos y las amenazas para la protección y 
conservación del medio ambiente. Se establecen los acuerdos en materia de medio ambiente, 
donde no solamente las autoridades sepamos que tenemos que cumplir, sino que el ciudadano 
sepa en que pueden exigirnos, también se habla de estrategias y hay lo que son las acciones 
locales, nacionales y las globales. (EL) 
  
Cabeza. El 30% de las mujeres embarazadas de Querétaro y la zona conurbada, son madres 
adolescentes, dio a conocer el director del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer, 
Alejandro Ibarra Orozco, quien apuntó que esta situación a derivado a que el Estado sea 
ubicado por arriba de la media nacional en el nacimiento de niños prematuros. (MR) 
 
Cabeza. Las enfermedades que más se presentan durante la temporada de lluvias y en la época de 
invierno, son las respiratorias, principalmente en niños menores de 5 años y en adultos mayores de 
60, señaló el secretario de salud, Rafael Ascencio. (MR) 
 

AGRICULTURA 
La tarde de este miércoles, visitaría la entidad el titular de la SAGARPA, Alberto Cárdenas, quien 
pondría en marcha el encuentro nacional de porcicultores que se desarrolla en Juriquilla Querétaro. 
Sin embargo, no llegó al ser convocado de emergencia por el Presidente Felipe Calderón. Los 
porcicultores revelaron que este sector se encuentra en crisis por los altos costos de producción y 
de créditos, lo que hace que la carne no se venda a su precio real. Se quejan de que para el año 
próximo se recortarán gastos a la agricultura por darlos a la seguridad, lo que agravará la crisis 
alimentaria. (MR) 
 

LABORAL 
El presidente de la FECAPEQ, Salvador Plaza Leal, afirma que el desempleo en la ciudad de 
Querétaro es de 50% y en la sierra es del 65%, por lo que propone que por ley, en aquellos 
municipios se contrate gente de la zona. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Al hablar sobre la participación de policías en el crimen organizado, el presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, indicó que los policías, al igual que los 
empresarios o jueces,  pueden violar la ley, aunque al hacerlo desalientan a la sociedad, por lo que 
se debe buscar reforzar los valores familiares, además de fomentar la unión entre padres e hijos. 
(MR) 
 
Se pretende endurecer las penas en contra de secuestradores y terroristas en Querétaro, para que 
puedan pasar hasta 75 años en prisión, sin embargo la pena de muerte queda descartada como 
medida de castigo, dijo el diputado Fernando Urbiola Ledesma. (EL) 
 
Se incrementará la vigilancia en el municipio de Corregidora, para detectar a la banda de roba-
llantas, señaló el secretario de seguridad pública de ese municipio, Sergio Amaya. (MR) 
 



Cabeza. Luego de señalar que las autoridades capitalinas no han recibido ningún tipo de amenazas 
o intimidaciones de la delincuencia, el edil Manuel González Valle descartó que vaya a reforzar 
su seguridad personal. (MR) 
 
El presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, negó la posibilidad de incrementar 
su seguridad personal, así como la de los funcionarios de primer nivel de su administración 
municipal, ya que dijo que lo más importante es la buena comunicación y coordinación entre los 
diferentes ordenes de gobierno. (EL) 
 
No se reforzará la seguridad, puesto que se sigue con la alerta máxima decretada por el 
gobernador del Estado, declaró el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, respecto al 
ataque que ocurrió en Morelia el pasado 15 de septiembre. (EL) 
 
Cabeza. No se han aumentado las medidas de seguridad en el Estado y se mantiene la alerta 
máxima decretada por el gobernador Francisco Garrido, anunció el secretario de gobierno, 
Alfredo Botello. (MR) 
 
Horlando Caballero Núñez dirigente del PRD en el Estado, dijo sentirse consternado y  reprueba 
los ataques ocurridos el 15 de septiembre en la capital michoacana, respecto a la seguridad que se 
viven en el país, apuntó que se debe buscar a los responsables y dejar caer sobre ellos todo el peso 
de la ley. (EL) 


